
 

 

 

ELECTRO PUNO: “LÍNEA DE TENSIÓN NO PERJUDICA LA IMPLEMENTACIÓN DE 

LA ZEEDE-PUNO” 

 

Electro-Puno no perjudica la implementación de la Zona Económica Especial de Desarrollo – ZEEDE-Puno, con 
su línea de tensión en Caracoto (San Román), pues esta existe desde 1976, ya que fueron los encargados de 
supervisar el terreno quienes no se percataron de esta, indicó Luis Mamani, gerente general de la empresa de 
energía. Además, aclaró que existe una segunda línea de la Red de Energía del Perú – REP. 

El terreno para la ZEEDE-Puno no solo está comprometida por el paso de la línea de alta tensión de ELECTRO 
Puno, de 60 mil voltios, sino que de forma paralela también existe otra línea de la empresa Red de Energía del 
Perú de 138 mil. Además, ambas tienen un reconocimiento por resolución, y se deben respetar sus fajas de 
servidumbre de 18 metros en la primera y 20 metros en la segunda, que es de REP. 

Mamani dijo, que no acepta que se diga que Electro Puno viene perjudicando los trabajos de la ZEEDE-Puno, y 
más bien dijo que los encargados de elegir el terreno hicieron muy mal en aceptar estos sin antes haber 
verificado la situación de la zona. 

Asimismo, cuestionó la demora en accionar ante este problema y recomendó que se recorra o busque otra 
zona donde no se presenten estos problemas; pues legalmente no podrían mover las líneas. 

El área de terreno en los cuales no podrá efectuarse ningún tipo de construcción, por la líneas de tensión, 
comprende un total de 12 mil 800 metros cuadrados, que se considera como franja de servidumbre. 

Cabe mencionar, que la Municipalidad Provincial de Puno, en el 2008, es la responsable de sanear los terrenos 
en Caracoto, pero no tomó en cuenta de las líneas de alta tensión; además los problemas fueron advertidos al 
Gobierno Regional de Puno, en julio del 2013. Sin embargo, de forma inexplicable la comuna de Puno realizó 
pagos por compra y venta, por esta área comprometida y que no estarían aptas para la ZEEDE-Puno. 

Por ello, el Gobierno Regional, en febrero de este año, rechazó la transferencia de los terrenos, en vista la 
afectación de la línea de alta tensión. Además de que existe un litigio legal que a la fecha aún no se soluciona. 
Ante esto las responsabilidades por las demoras recaen en los funcionarios de la Municipalidad Provincial de 
Puno, por irregularidades en la adquisición de los terrenos. 
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PUNO: GOBERNADOR DE MAÑAZO SE DESPISTA EN SU MOTOCICLETA Y MUERE 

 

El gobernador del distrito de Mañazo de la provincia de Puno, Adolfo Bernedo Quispe (50), perdió la vida luego 
de  perder el control de su motocicleta  y caer  de cabeza contra un canal de regadío, en la carretera de 
Mañazo a Juliaca, en el sector Hatunmayo. 

El lamentable accidente ocurrió aproximadamente a las 19 horas del último domingo ayer (lunes) se realizó el 
levantamiento del cadáver en horas de la mañana. 

Cabe indicar, que  su cuerpo viene siendo velado en la avenida Panamericana a media cuadra de la Plaza de 
Armas de Mañazo. 

Este martes será la misa de cuerpo presente a las 11:30 minutos en el templo de Mañazo y el entierro está 
programado para las 14 horas en el cementerio general de Mañazo 

MINEROS ASEGURAN HABER GANADO EL RESPALDO DE 78 CONGRESISTAS 

CON HUELGA INDEFINIDA 

“  

Gracias a la huelga llevada a nivel nacional y en la región de Puno; los mineros artesanales ganamos un 
espacio político; 78 congresistas de los cuales cuatro de la región de Puno, excepto la congresista Claudia 
Coari, nos dieron su respaldo” dijo el presidente de la Federación de los Mineros Artesanales de las provincia 
de Sandía y Carabaya, Efraín Bonifacio Castillo. 

Manifestó, que el movimiento minero de la región y del país logro algo inalcanzable que es el de contar con el 
poder legislativo, congresistas que están dispuestos en realizar la modificación completa del Proyecto de Ley 
General de Minería. 

“En la región de Puno, existen decretos inmanejables como el 1099 y el 1100, decretos que atentan contra los 
mineros; el ejecutivo realizo muchos abusos como el intervenir e interdictar plantas que estaban en proceso de 
formalización” indicó. 

Informó, que a partir de ayer (lunes)se apertura la etapa de saneamiento del proceso de las luchas, que implica 
el tratamiento integral de la problemática en la plataforma de lucha 10 puntos, lo que se llevará  hasta el 20 del 
presente mes; donde  los mineros artesanales deben presentar las propuestas y las problemáticas de cada 
zona minera; para que sean solucionados por el ejecutivo. 

“Existe el compromiso del poder ejecutivo, en caso que no pueda se va a realizarse  este trabajo  en caso de 
Puno son: Francisco CcamaLayme, Rubén Condori Cusi, Emiliano Apaza y Mariano Portugal Catacora” 
expresó. 



UNA-PUNO, EQUIPARÁ LABORATORIOS CON CERCA DE 18 MILLONES DE SOLES 

 

El rector de la Universidad Nacional del Altiplano (UNA), Lucio Ávila Rojas,  anunció el financiamiento de cerca 
de 18 millones de soles adicionales al presupuesto general del 2014, para el equipamiento de laboratorios de 
las Escuelas Profesionales. 

El monto fue dado por una importante empresa de telecomunicaciones, por el concepto de “obras por 
impuesto”. 

Ávila, mencionó, que serán obras para las escuelas profesionales que tengan mayor demanda; así mismo se 
realizará la implementación de megalaboratorios para el edificio de 15 pisos y el Hospital Universitario, obras 
que serán entregadas el presente año. 

Ávila Rojas, informó, que la UNA-Puno, es la segunda universidad con mayor presupuesto para el 2014 
después de la Universidad Mayor de San Marcos, asimismo, anunció la inauguración del ‘Cafetín Universitario’, 
‘El Parque Mágico del Agua’, ‘El Coliseo y Piscina Universitaria’ y el ‘Megacentro de Convenciones’. 

Por otro lado, precisó que en el mes de abril, ya se vienen las elecciones para los nuevos decanos y consejos 
de facultad. 

CHUCUITO: ACUSAN A ALCALDE DE MALVERSAR FONDOS EN OBRA DE 

AGUA Y DESAGÜE 

 

El exfuncionario de la Municipalidad Distrital de Chucuito, Jesús Ortega, pide que se intervenga la comuna ante 
presuntas irregularidades en la gestión del alcalde chucuiteño Heracleo Albino Flores Duran, por delitos como 
falsificación, colusión y peculado en una obra de agua y desagüe de esta localidad, donde se habría perdido 
más de 3 millones de nuevos soles. 

Según indicó, en la gestión del anterior alcalde revocado, para quien trabajo, se generó un proyecto de 
saneamiento básico, por más de 9 millones de nuevos soles, y con el  financiamiento del Ministerio de 
Vivienda, Construcción y Saneamiento, pero este se perdió tras su salida, al asumir la nueva autoridad, y por 
no sustentarse bien los detalles del proyecto. 

Ortega afirmó también que existió una licitación de la obra con irregularidades, que salieron a relucir, como la 
entrega de la buena pro a una empresa, que presentó cartas fianzas falsas; donde extrañamente no se 
siguieron los procedimientos de constatación por parte de funcionarios de la Municipalidad, dados por el 



Ministerio de Economía y Finanzas, y donde se entregó un adelanto de 3 millones 100 mil nuevos soles. 
Responsabilizó al alcalde Flores Duran y a sus funcionarios, y directamente a la tesorera. 

Por otro lado, dijo que la obra del mini Hospital del distrito de Chucuito ha quedado parada, pese a que la 
infraestructura se dejó en un 95% de avance, y para la cual se pensaba destinar dos especialidades para 
beneficio de la población. Asimismo, mencionó que para la actual gestión continúa trabajando Álvaro Quispe 
Mamani, quien no es profesional y ejerce como Ingeniero Economista, y actualmente terceriza sus servicios con 
otros nombres. 

Jesús Ortega, criticó el proceso de revocatoria en este distrito que llevó a la salida del exalcalde Estanislao 
Cruz Chambi, e indico que hubo intereses personales y estuve presidida de engaños a la población. Fue 
enfático en señalar que desde el 2012 a la fecha, tras la revocatoria, no solo no existen obras de envergadura, 
sino que las obras dejadas son mal administradas. 

 

PUNO: MINEROS INFORMALES IMPULSARÁN CANDIDATURAS A LAS 

MUNICIPALIDADES PROVINCIALES Y DISTRITALES. SI ES POSIBLE LA 

CANDIDATURA REGIONAL  
Publicado el día martes 01 de abril del 2014  

“ 

Con la paralización que hemos tenido, hemos ganado un espacio político en la región”, reveló el presidente de 

la Federación de los Mineros Artesanales de la provincias de Sandia y Carabaya, Efraín Bonifacio Castillo, 

quien aseguró que para las próximas elecciones del 5 de octubre, los mineros informales impulsarán 

candidaturas a las municipalidades provinciales y distritales de la región de Puno. 

En sus declaraciones, fue claro en señalar que la paralización indefinida de los mineros artesanales, 

desarrollada desde el 13 al 21 de marzo, fue para ganar un espacio para las elecciones municipales y 

regionales.  

“Nosotros definitivamente ya no podemos estar negando esa posibilidad, por cuanto vamos a trabajar a ese 

nivel queremos por lo menos, lograr que a nivel de municipios distritales, si es posible a nivel regional podamos 

impulsar una candidatura que represente el sentir de los mineros artesanales”, manifestó Bonifacio Castillo. 

 

El dirigente de los mineros, resaltó que la cantidad de personas que se dedican a la actividad minera podrían 

elegir a sus representantes con toda normalidad.  

Refirió que los trabajos se vienen desarrollando con la perspectiva de tener representantes; sin embargo, no 

descartó la posibilidad apoyar al virtual candidato minero informal, Alexander Flores Pari, quien hace días atrás 

logró inscribir a su organización política (Poder Andino), con miras a las próximas elecciones. 



 

GERENTE DEL GR DICE QUE PRESIDENTE REGIONAL DE PUNO SE 

ENCUENTRA EN LIMA Y NO ATENDERÁ A MELGARINOS 

01/04/2014    

 

El gerente general  del Gobierno Regional de Puno, Fredy Vilcapaza Mamani, consideró  la 

movilización programada de los dirigentes de barrios Unidos de la localidad de Ayaviri en la ciudad 

de Puno, como una decisión equivocada. 

Indicó, que la movilización programada de los dirigentes de Ayaviri solo pondría en riesgo la 

integridad de los pobladores. “Nadie podrá recibirlos porque el presidente Regional de Puno 

Mauricio Rodríguez se encuentra en la ciudad de Lima, desarrollado gestiones” manifestó Vilcapaza 

Mamani. 

Cabe señalar, que en la víspera el referido funcionario entregó a los dirigentes de Ayariri una serie de 

documentos, donde  cuenta del compromiso de la actual gestión de concluir la construcción de la 

infraestructura del Hospital “San Juan de Dios”  con presupuesto adicional 

 

 

 

 

 

 

 



 

 



 

 

 


